

**12 Sports**

Football/Entretien avec le président de la Commission provinciale des arbitres (CPA) de la Ligue de l'Estuaire

# Patrick James Bimbyo : " Les arbitres seront désignés sur la base de leur comportement sur le terrain "

Propos recueillis par PSNB

Libreville/Gabon

*En prélude à l'ouverture, ce vendredi 9 novembre 2018, du Championnat D3 de la Ligue de football " G1 " pour le compte de la saison 2018-2019, nous avons rencontré le président de la Commission provinciale des arbitres (CPA), Patrick James Bimbyo, ancien arbitre international, pour connaître l'état d'esprit des directeurs de jeu qui vont officier durant la nouvelle saison, leur mode de désignation et les sanctions encourues en cas de dérives sur le terrain.*

**L'union.** La Ligue de football de l'Estuaire ouvre sa saison sportive ce vendredi 9 novembre par le Championnat D3. Quel est l'état d'esprit des arbitres à quelques heures du lancement de la compétition ?

**Patrick James Bimbyo.** Il faut simplement dire que les arbitres sont prêts. Ils ont subi une préparation théorique, physique et pratique depuis plusieurs mois.

Avant le démarrage des catégories inférieures, ils vont commencer par officier les matches de la D3 dans la sérénité et la confiance.

**Peut-on avoir le nombre exact des arbitres à votre disposition tout au long de la saison ?**

Il est difficile, pour l'instant, de donner le nombre exact, puisqu'il y a souvent des départs et des arrivées chaque jour.

**Comment se sont-ils comportés durant la phase préparatoire ?**

Aucune plainte, tout se passe encore bien. Le chemin est long dans ce Championnat de D3, qui compte un total de 26 journées, sans oublier la Coupe de la ligue. Ainsi que d'autres épreuves dont le championnat féminin, les corpos, etc. Il y aura plusieurs matches dans les jambes des arbitres.

**Quel sera le mode de désignation des arbitres ?**

Il faut la présence obligatoire des arbitres aux séances théoriques, physiques et pratiques. Les arbitres absents lors de ces



Patrick James Bimbyo : " Les arbitres sont prêts."

séances, durant toute la saison, ne seront pas désignés. Pour les rencontres phares de la journée, on regardera non seulement les grades, mais aussi l'expérience de l'arbitre et même les arbitres qui montent en

puissance. C'est-à-dire, ceux qui vont convaincre, journée après journée.

**Quelles sont les sanctions prévues par la CPA contre les mauvais officiels ?**

D'abord, tout arbitre qui dépose sa feuille de match hors délais, c'est-à-dire, au plus tard le lendemain du match, avant 12 heures, est sanctionné. Les fautes techniques, les faiblesses techniques, c'est-à-dire des décisions arbitraires pour favoriser un club, seront aussi comptabilisées dans les critères de sanctions d'un arbitre. Les arbitres doivent être au stade 2 heures avant le coup d'envoi du match. Un arbitre doit informer de son indisponibilité 48 heures avant le match auprès de la CPA, pour permettre de procéder à son remplacement. Les sanctions seront aussi infligées aux arbitres qui vont officier les matches amicaux des clubs et colonies étrangères en cours de saison, sans informer la CPA. La corruption, le manque de respect envers les collègues et encadreurs, etc., seront également sanctionnés.

## En prévision du Championnat national de D1, saison 2018-2019

### Les " Africains " affûtent leurs armes

MM

Libreville/Gabon

**LE** Centre Mbérie sportif (CMS), engagé en Coupe de la Caf cette saison, et Mangasport, représentant gabonais cette année en Ligue africaine des champions, se sont affrontés en amical mardi dernier. Une rencontre qui, disputée au stade Idriss Ngari à Owendo, s'est soldée par un score de parité : 0-0.

Dans l'ensemble, le niveau technique fut en dessous de la moyenne, même si certains techniciens trouvent que « la partie était bonne » pour les deux "Africains". Qui se préparent non seulement pour se produire sur la scène continentale dans les pro-



Le coach de Mangasport, Kevin Djony, et son collègue de...

chaines semaines, mais aussi pour aborder le National-Foot 1 (2018-2019) prévu pour démarrer, selon les autorités sportives compétentes, le 24 novembre prochain. L'entraîneur du club de la

Comilog, Kevin Djony, affirme que le représentant gabonais, qui pourrait jouer son match aller de la ligue africaine des champions à l'extérieur, a déjà son esprit tourné vers la prochaine épreuve conti-



... l'AO CMS, Brice Ondo, abordent le dernier virage de leurs préparations respectives.

mentale. Raison pour laquelle, contre les "Cémésiens", il a mis l'accent sur le travail tactique.

« On a mis un bloc médian qui a empêché CMS, une formation joueuse de notre National-Foot 1, de développer son jeu », a déclaré

Djony. Le technicien en chef du club de la Comilog, content de la transition attaque-défense effectuée par ses poulains, reste, néanmoins, préoccupé par la relation défense-attaque de son groupe. « Nous n'avons pas pu exploiter notre jeu en profondeur pour prendre à défaut les défenseurs adversaires », a regretté l'intéressé.

Joueuse avec un monopole de balle certain dans l'entre-jeu, l'équipe de CMS, quant à elle, a péché au niveau de la finition. En attendant sa première sortie africaine, le club cher au président Bosco Alaba Fall devra mettre un accent sur l'efficacité de ses offensifs. Second face-à-face entre les deux "Africains", ce samedi 10 novembre 2018 à 15 h 00, toujours au stade Idriss Ngari.

## Une statue difforme de Salah fait polémique en Egypte

AFP

Le Caire/Egypte

**UNE** statue en bronze de l'attaquant vedette de Liverpool Mohamed Salah, jugée difforme par des internautes, a suscité la polémique et le sarcasme sur les réseaux sociaux en Egypte. Avec son corps trop petit pour sa tête, son visage vieilli méconnaissable et ses membres disproportionnés, cette statue a été dévoilée lors d'un forum sur la jeunesse à Charm el-Cheikh (est), en présence du président égyptien Abdel Fattah al-Sissi.



Mohamed Salah sous les couleurs des Pharaons.

Elle a été conçue par la jeune sculptrice égyptienne Mai Abdallah, dont le style est marqué par une approche caricaturale de ses modèles. " Ce serait la statue de Salah s'il était resté dans le championnat

égyptien ", a ironisé un internaute sur Facebook, faisant allusion au niveau du football local, souvent décrié par les supporters égyptiens. " Mo Salah ", qui évolue en Premier League anglaise (Liver-

pool), a porté les couleurs de son pays pendant la Coupe du monde 2018 en Russie, sans la même réussite qu'avec son club anglais. " Oui, c'est bien une statue, mais où est Mohamed Salah? ", a lancé un autre internaute sur Facebook. Mme Abdallah s'est défendue en affirmant que l'œuvre originale en plâtre blanc a été enlaidie après avoir été, à sa surprise, recouverte de bronze par les organisateurs du forum. Elle a aussi affirmé avoir réalisé la statue afin d'apprendre la sculpture à des débutants. Sur sa page Facebook, elle a posté d'autres statues de célébrités égyptiennes.

## Bon à savoir

### Football

• Le secrétaire général de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) porte à la connaissance des clubs professionnels de première et deuxième divisions que l'assemblée générale ordinaire aura lieu ce samedi 10 novembre 2018. A partir de 10 h 00 au complexe de Beau Lieu, sis à Agondje, dans la commune d'Akanda.

• Le secrétaire général de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) porte à la connaissance des personnes désireuses de postuler au sein de la commission électorale, de bien vouloir déposer leurs listes auprès du secrétariat général de la Linafp. Au plus tard, le vendredi 9 novembre 2018 à 10 h 00, délai de rigueur.

• Dans le cadre de ses activités de la saison 2018-2019, la Ligue de football de l'Estuaire (LFE), sous la supervision de la direction technique provinciale (DTP), organisera des formations des éducateurs de football, en licence d'initiateur (du 26 au 30 novembre 2018) et en licence C, 1er degré (du 10 au 15 décembre 2018) pour le groupe 1, et du 2 au 7 janvier 2019 pour le groupe 2. Les dites formations seront animées par les instructeurs nationaux de la Fégafoot.